

# **Nota Informativa**

### GABINETE TÉCNICO CCOO CANARIAS

2024

CÓDIGO: 2024\_001\_10

# Coyuntura Laboral Canarias. Octubre 2024

## -Principales resultados-

#### • Paro registrado

- Canarias termina el mes de octubre con un total de 159.498 personas registradas en el desempleo. Esto supone un ligero aumento (828 personas) respecto al mes anterior, hecho que viene siendo habitual en nuestro mercado laboral.
- Esto probablemente se deba a la incorporación de nuevas personas sin experiencia laboral previa (+578 personas), es decir, personas que acaban sus estudios en septiembre y se registran en las oficinas de desempleo por vez primera. Representan 7 de cada 10 nuevos registros.
- Se trata de un incremento del desempleo de los más bajos del conjunto de CCAA (+0,5%), por debajo de la media española (-1%).
- Si lo miramos en términos interanuales, hay un notable descenso de las cifras del desempleo (-7,9%), bastante mejor que la media española (-5,7%).
- Por sectores, destacar que la construcción (-110 personas) y la agricultura (-49 personas) son los únicos que descienden sus cifras del desempleo en octubre respecto a septiembre. La buena marcha de la construcción continua, ya que respecto al año pasado son un total de 1.440 registros menos.
- Por sexos, las mujeres representan al 57,3%, un total de 91.446. Es un dato que, aunque con mucho margen de mejora aún, es algo mejor que la media española (60,2%).
- Por grupos de edad, la población de menos de 25 años desciende sus cifras respecto al año anterior en un 7,7%. Lo que ocurre es que hay 943 personas registradas (+10,9%) respecto al mes de septiembre. Probablemente la mayor parte









de ella se trate de personas sin experiencia laboral previa, tal y como hemos comentado con anterioridad.

En Canarias hay un total de 89.487 personas que perciben prestación por desempleo o subsidio, una tasa de cobertura del 56,1%, de las más bajas del conjunto de las CCAA, estando bastante por debajo de la media española (65,5%). Hay una notable dependencia del subsidio por desempleo en nuestra región, pues el 50% de las personas beneficiarias de algún tipo de prestación reciben ésta, cuando la media española es del 44,5%.

#### Nuevos contratos

- Se formalizaron en Canarias un total de 31.265 nuevos contratos indefinidos. Esto supone una representación del 43,3%, siendo uno de los primeros meses que la media española (43,5%) es prácticamente igual que la media de nuestra región. Esto no viene siendo así, pues desde la reforma laboral nuestros datos han estado mejor que dicha media.
- El año pasado esta cifra representaba el 45,1%, por lo que supone una reducción del peso de la nueva contratación indefinida que hay que tener en cuenta.

#### Afiliación a la Seguridad Social

- La afiliación media en Canarias contabiliza en octubre en torno a 929.332 cotizantes, de los cuales 482.204 son hombres y 447.128 son mujeres. Este registro supone un aumento de 14.706 personas afiliadas con respecto al mes pasado y 33.233 más que en octubre del año pasado.
- En el último año, la afiliación ha sumado en Canarias alrededor de 27.000 personas.
  Nuestra región es la de mayor registro interanual (3,71%) e intermensual (1,61%) de personas afiliadas. Destaca el fuerte descenso del registro en Baleares respecto al mes pasado (-5,41%).
- En términos nacionales, la cifra de afiliados/as medios/as se sitúa en 21.332.513 personas, por lo que se sigue batiendo récord en la afiliación. Según nota de prensa del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones:
  - En comparación intermensual, en el Régimen General suman afiliación: Educación (+15,4%) y Actividades Artísticas, Recreativas y de Entretenimiento (+5,4%). Mientras que pierden afiliación:









Actividades de los Hogares (-3,06%), Hostelería (-3%) y Suministro de Agua y Saneamiento (-2,9%).

- En términos interanuales, la mayoría de los sectores del Régimen General ganan cotizantes. Es reseñable el crecimiento en Educación, con 69.912 afiliados/as más (+5,9%), debido en parte al efecto del cambio de encuadramiento hace unos meses de afiliados/as que estaban en Administraciones Públicas. También aumentan la afiliación especialmente en Actividades Sanitarias y Servicios Sociales (64.068), Hostelería (63.293) y Comercio (52.372).
- El crecimiento del empleo femenino es del 9,8% desde el año previo a la reforma laboral y es de 2,8 pp superior al incremento producido entre los hombres, que es del 7%. En términos interanuales, también crece más la afiliación de las mujeres: 2,8%, frente al 2,2% de los hombres.
- En el tejido productivo canario, el mayor peso de la afiliación lo encontramos en el Comercio (17,77%) y la Hostelería (18,18%), sumando ambas actividades 334.091 personas afiliadas (R. General y R. Autónomos), 12.618 afiliados/as más que el año pasado.
- Atendiendo a la afiliación juvenil, aquella que localizamos entre las edades de 16 a 34 años, se sitúa en 236.709 personas, un 1,93% más que el mes pasado y un 5,28% más que en octubre de 2023.
- Actualmente existen 265 personas en situación de ERTE en Canarias, 261 por causas ETOP y 4 por fuerza mayor. En total, 183 personas menos que el mes pasado. En todo el conjunto español se encuentran 9.552 personas en esta situación.

### Algunas ideas.

En primer lugar, no podemos pasar por alto la desgracia acontecida por la DANA en la Comunidad Valenciana, por lo que CCOO ha mantenido reuniones con el Ministerio de Trabajo en aras de garantizar la seguridad de los trabajadores y trabajadoras. En este sentido es necesario dar protección a través de la figura de los ERTE por fuerza mayor, así como la agilidad normativa que tenga que darse para el cobro de las prestaciones por desempleo y para cuestiones del ámbito social, entre otras situaciones que requieren actuaciones de urgencia.









- Desde la llegada de la reforma laboral, nuestros datos de afiliación a la Seguridad Social, nueva contratación y desempleo registrado suponen unas cifras mejores que la media española. Esta tendencia rompe con la costumbre que teníamos de estar siempre por detrás en estos indicadores respecto del resto de CCAA.
- Se hace necesario en pro de la conciliación, la productividad y el mejor reparto del trabajo, que aspiremos a tener una jornada laboral de 37,5 horas semanales. Es imprescindible para darle un definitivo empuje a los datos de desempleo. Aún no se ha alcanzado acuerdo dada la oposición de la patronal, siendo la última propuesta realizada por el Ministerio de Trabajo, una ayuda de 6.000 euros a las micropymes que adopten la reducción de la jornada laboral a 37,5 horas. Habrá que esperar hasta el 11 de noviembre, fecha de la última reunión, para ver si se cierra un acuerdo favorable entre la patronal, los sindicatos mayoritarios y el gobierno. Máxime en aquellos sectores donde hemos visto el abuso de las horas extras que pueden convertirse en futuros empleos, como el caso de la hostelería.
- La continua mejora del turismo debe de tirar en la misma proporción del empleo y los salarios, para evitar un crecimiento de la conflictividad social. Es necesario que las patronales entiendan que el contexto actual es diferente al que se negoció durante los años más complicados de la pandemia.
- La ralentización de la inflación da una ventana de esperanza para poder ajustar los salarios y poder recuperar todo el poder adquisitivo perdido hasta ahora. Para ello es necesario que se cumpla con lo pactado en los IV Acuerdos de Negociación Colectiva, incrementando los salarios por encima del 3%. Es una medida que ya hemos visto que ayuda a mejorar el consumo de las familias, y con ello a mejorar la economía en general.
- Hay que aprovechar la marcha de la construcción para invertir en reformas y construcción de nueva vivienda, que contribuya, de un lado, a dinamizar el sector y, de otro, a mejorar el acceso a una vivienda digna de la población en Canarias. Así como seguir reclamando que se reviertan las cifras nefastas de construcción de vivienda pública.
- En favor de la tan solicitada diversificación de nuestra economía, las ayudas europeas abren la puerta para fomentar la industrialización verde como oportunidad de desarrollo económico. Es un sector que debe ser estratégico y en nuestro archipiélago debe enfocarse vinculado a las Estrategias Azul y Circular aprobadas por el Gobierno.









- Reclamamos a nivel estatal un Pacto de Cuidados que traiga consigo mejor calidad de vida, trabajo decente e igualdad. Seguir apostando por la universalización de la educación de 0 a 3 años, crear residencias y viviendas públicas con servicios y equipos multidisciplinares, considerar a los servicios sociales públicos y todos los servicios de cuidados como servicios esenciales, etc. Medidas que se pueden implantar a nivel autonómico y que contribuyen a mejorar la calidad de vida en el archipiélago.
- Recordar que el 1 de noviembre, entraron en vigor la mayoría de las medidas para la simplificación y mejora del nivel asistencial por desempleo, acordadas por CCOO, UGT y el Gobierno y plasmadas en el RDL 2/2024, de 21 de mayo. Algunas de las medidas entraron en vigor el pasado 23 de mayo, como las modificaciones sobre el reintegro de las prestaciones indebidamente percibidas; las disposiciones relacionadas con la exención de rentas del solicitante o beneficiario, y en su caso, de la unidad familiar obtenidas por la realización de acciones formativas, entre otras. Las reformas que ahora entran en vigor son las que más directamente afectan a la protección que proporcionan estas prestaciones, y a sus requisitos de acceso; es decir a la mejora y simplificación de la protección asistencial por desempleo¹.

#### **Principales datos**

Paro registrado	Octubre 2024	Septiembre 2024	Var. ABS mes	% Var. Mes	Octubre 2023	% Var. Año
Canarias	159.498	158.670	828	0,5%	173.170	-7,9%
España	2.602.054	2.575.285	26.769	1,0%	2.759.404	-5,7%
Afiliación a la S.S.	Octubre 2024	Septiembre	Var. ABS mes	% Var. Mes	Octubre 2023	% Var. Año
		2024				
Canarias	929.334	914.628	14.706	1,61%	896.101	3,7%
España	21.332.513	21.198.206	134.307	0,6%	20.817.657	2,5%

\*\*\*\*

Elaborado por el Gabinete Técnico de CCOO Canarias, a 5 de noviembre de 2024

https://www.ccoo.es/noticia:708785--Entran\_en\_vigor\_la\_mayoria\_de\_las\_medidas\_para\_la\_simplificacion\_y\_mejora\_del\_nive l\_asistencial\_por\_desempleo&opc\_id=8c53f4de8f8f09d2e54f19daf8d8ed95





